

DE AQUÍ Y DE ALLÁ

Oportunidad de oro

Del IV Foro Mundial del Agua en México al V Foro Mundial del Agua en Estambul, y luego...

EDDIE VARÓN LEVY

Dice el proverbio mexicano que "No dejes para mañana lo que puedas hacer hoy". Nuestro país realizó hace tres años el IV Foro Mundial del Agua, que es patrocinado e impulsado por el máximo órgano en la materia, el Consejo Mundial del Agua. Dicho evento tuvo verificativo en el Centro de Convenciones Banamex. Cuando fui a la inauguración del mismo, así como a todos los trabajos pertinentes al mismo de repente, y sin mediar alguna otra idea más la que traía en mi mente en aquel momento, pensé en que "ahora qué nos iba a fallar en México, en qué haríamos el ridículo, qué pensarían los invitados extranjeros de nuestra capacidad de organizar y de engrandecer nuestro prestigio", etcétera. Y no se trata de que sólo seamos, como algunos equivocadamente pensarán, malinchistas, sino que viene a mi mente el otro proverbio mexicano: "Créate fama y échate a dormir".

Sin embargo, para ser francos, admito, y no lo lamento, que me equivoqué. De eso se trata esta entrega.

Durante estos días en los cuales he estado cubriendo para ésta, mi casa editorial, el V Foro Mundial, me doy cuenta de que en México, hace tres años, no sólo tratamos a nuestros invitados foráneos, sino que tuvimos en el foro mismo un trato excepcional.

En principio fue en México en donde se inició la participación tanto de los niños como de los jóvenes. Es decir, se creó un "Parlamento" infantil y uno juvenil. Por otro lado, también fue en México el inicio de una fuerza en la que funcionarios locales, Poder Ejecutivo de los países presentes, así como legisladores tuvieron sus primeros encuentros, y fue en México en donde se inició el estímulo para ver surgir la idea y el concepto "Cine y Agua". Fue en nuestro país en donde se dieron los primeros pasos que hoy, en Estambul, Turquía, no sólo se viene fortificando, sino es una oportunidad de oro empezar a construir.

Nuestro país necesita una política integral y coherente en materia de agua, empezando por el concepto de que ya es tiempo de crear una Secretaría del Agua. En nuestro país el agua, como en varios otros, es materia estratégica y razón de vida o muerte, ya que no es secreto cuanto sufrimos por el exceso o la falta de ese preciado líquido.

Pero se preguntará usted, amigo lector, ¿qué es el Foro Mundial del Agua? Es el evento que trata los temas más importantes sobre



Fecha 23.03.2009	Sección Primera	Página 14
---------------------	--------------------	--------------

el agua, posicionándolos como meta dentro de la agenda internacional y tiene lugar cada tres años. Hace tres años, nuestro país fue el primero en lograr que dicho evento se desarrollara en las Américas, es decir, en nuestro continente. Los logros para México tampoco se han detenido ahí o exclusivamente en ese rubro de tan importante tema. Resulta que, como anteriormente comentamos, los distintos niveles de gobierno han trabajado en forma unida para aliviar y en su caso conjuntar esfuerzos para poner el tema del agua en su justa dimensión, que es al frente de la agenda nacional, así como del tema de la seguridad del agua. Ahora bien, sin menospreciar o demeritar la gran y profunda atención, cortesías,

u hospitalidad del pueblo y Gobierno de Turquía, tenemos que los alimentos estuvieron pobres y escasos. Casi nadie hablaba inglés (y eso que Turquía es parte esencial de la OTAN) y para colmo de los colmos, ni siquiera tenían traductores. A propósito, nuestras más profundas y sinceras felicitaciones a la **Conagua** y a su coordinación de Comunicación Social, ya que fue la única delegación que ganó (por votación democrática de todas las demás delegaciones) un reconocimiento al mejor "stand" entre todos los demás países y empresas expositoras. Enhorabuena. Aquí es la oportunidad de oro para que nuestro país integre a todas las fuerzas políticas y poderes de gobierno, incluyendo los locales, federales y federales, a efecto de trazar políticas que a largo plazo den vitalidad y consistencia a un problema que ya es hora que los mexicanos encaremos, incluyendo un debate nutrido y abierto sobre la necesidad de cobrar el agua a su valor real.